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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/UB/02/2015) 
vom 09.06.2015 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Detlef Klose  

Mitglieder 
Frau Pirko Arp  
Herr Jürgen Heuer  
Herr Rainer Kruse  
Herr Gerd Loge  
Herr Bengt Wagner  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Timm Heuer  
Herr Hans-Hermann Malchau  
Herr Stefan Schwab  
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:20 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung desUmweltbeirates vom 

22.04.2015 
 

   
 5.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 6.   Fahrradbegehung zu den "Brennpunkten" im Gemeindege-

biet 
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- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. Damit lautet die Tagesordnung wie 
folgt. 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung desUmweltbeirates vom 22.04.2015 
 
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 22.04.2015 liegen keine Einwände 
vor. 
 
 
TO-Punkt  5: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 
Die Verwaltung berichtet  über den Tag der offenen Tür des Amtes für Abfallwirtschaft Kreis 
Plön. 
 
 
TO-Punkt  6: Fahrradbegehung zu den "Brennpunkten" im Gemeindegebiet 
 
 
Erweiterungsbau am Schulzentrum: 
 
Der Schulverbandsvorsteher Helmut Wichelmann berichtet dem Umweltbeirat über den Fort-
schritt der Bauarbeiten. Herr Wichelmann sagt dem Beirat auch zu, dass die Birken am Stra-
ßenrand zum Friedhofsweg erhalten werden sollen. Der Parkplatz vor der Turnhalle soll 
überplant werden. Dabei will sich Herr Wichelmann auch für Baumpflanzungen auf dem Ge-
lände einsetzen. 
 
Frau Arp würde es begrüßen, wenn am Eekenring 3 zusätzliche Eichen gepflanzt werden, 
damit der Name Eekenring auch wieder eine Bedeutung hat. 
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Spielplatz Harderkoppel: 
 
An der Grenze des Spielplatzes zur Wohnbebauung stehen 2 Eichen. Diese beschatten die 
angrenzenden Grundstücke durch die unteren Äste. Beide Anwohner haben dies bereits 
moniert. 
Hier könnte durch Entfernung des unteren Astringes Entlastung für die Anwohner geschaffen 
werden, ohne die Bäume in ihrem Aufbau zu beeinträchtigen 
 
Beschluss: 
 
Der Umweltbeirat empfiehlt, bei beiden Eichen die unteren Astringe zu entfernen. 
 
Gemeindewirtschaftsweg zwischen Georg Thorn Straße und Huflattichweg: 
 
An einer Grundstücksgrenze wächst ein Ahorn, der mit seinen Ästen bereits das Carport 
berührt. 
 
Beschluss: 
 
Der Berat empfiehlt, den Ahorn soweit zu beschneiden, dass keine Beeinträchtigung im Be-
reich des Carports mehr stattfindet. Weiter sollten die wild ausgesäten Ahornpflanzen an der 
Grundstücksgrenze abgemäht werden, damit hier in Zukunft keine neuen Konflikte mit dem 
Anwohner entstehen. 
 
Ausgleichspflanzungen für die Linde in der Fußgängerzone: 
 
Beschluss: 
 
Der Beirat empfiehlt die drei Ersatzbäume (Linden) auf die Ausgleichsfläche der Lamp´schen 
Koppel zu pflanzen. 
 
Kastanien vor der AWO Kindertagesstätte: 
 
Die Kastanien sind an dieser Stelle in einem sehr schlechten Zustand und werden in den 
nächsten Jahren abgängig sein.  
 
Beschluss: 
 
Der Beirat empfiehlt die Kastanien durch rote Kastanien zu ersetzen und nach den Regel-
werken der FLL und ZTV-Vegtra-Mü zu pflanzen. 
 
 
Eichen am Park Lamp´sche Kopppel: 
 
Beschluss: 
 
Die beiden in 2014 gepflanzten Eichen auf dem Gelände des Parks brauchen einen Erzie-
hungsschnitt. 
 
 
 
Lünnigsredder: 
 
Die Straßenbäume am Lünningsredder sind in einem schlechten Zustand.  
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Beschluss: 
 
Der Beirat empfiehlt, die Straßenbäume stark zu beschneiden, damit sich an den Bäumen 
wieder Jungtriebe bilden können.  
 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
 

  gesehen: gesehen: 
    

Detlef Klose Andree Wichelmann Sönke Körber Dirk Osbahr 
- Vorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - - Bürgermeister - 
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